

富士見ヶ丘

Reisho



第10号



礼文小

ゲーム・メディアは家庭でルールを



礼文小学校 校長 佐々木 康

2016年も残り1週間あまりとなりました。子どもたちが元気で今年を終了できますこと、大変嬉しく思っています。今年は熊本県で大きな震災があり、また北海道でも台風による記録的な大雨の災害がありました。また2011年の東日本大震災からはすでに6年近く経ちますが、まだまだ多くの人々が復興半ばとの報道を耳にします。今までと変わらない生活を送り元気に冬休みや新年を迎えることができる礼文小学校の子どもたちは、幸せですね。

さて、本年度はPTA懇談等を通じて「子どもたちのゲーム・メディアへの接し方」の学習会も行いました。これから益々雪が積もり外での活動も減り、家の中でゲームをしたりネットに興じたりする子が増える時期です。もう20年近く前から、ゲームばかりしていると、キレやすい子（ゲーム脳）になると言われた時期がありました。きっと保護者の皆様自信も子どもの頃ゲームをして遊んでいた記憶があるのではないかと思います。科学技術の発達と共に様々な機種ของเกมやスマホなどのメディアが販売されるようになり、禁止とか持たせないということでは防ぐことができないくらいほとんどの家庭で何らかの機器を持っている時代です。だとすると、マナーやルールを守って自分自身を律し、限度を考えて付き合える力をつけることが必要です。家庭でのルールがあるかないかで子どもの心と身体の成長に大きな差が出るような、そんな不安さえ感じています。

ゲームやメディア漬けになると、勉強する時間が少なくなり、読書の時間がなくなり、学力が低下し、目が悪くなり、短気になり、姿勢が悪くなり、外で遊ばなくなり、肥満になり、友達と遊ばなくなり、コミュニケーションを取れなくなり・・・などなど、どんどん悪いことが出てきそうです。そうならないためにも、家庭でお子さんと一緒に話し合いルールを決めて欲しいと思っています。例えば、ゲームは、「1日1時間以内」「宿題や学習を済ませてから」「夜九時以降にはしない」等。子どもは、自分で決めたことは守ろうとするし、守れなかった時には反省もします。親としては、放っておくのではなく約束が守れるように関わって欲しいと思っています。ルールを守って生活することは、より良い生活習慣が身に付くことにもつながります。

この冬休み、子どもたちが有意義に過ごして1月17日に元気に登校してくれることを期待しています。保護者・地域の皆様、良いお年をお迎え下さい。

中学校の先生が教えに来てくれています。(ドリームマッチ)

ドリームマッチ、将来中学校へ入学することを夢をもって迎えられるように（すばらしい名称ですね。）、中学校の先生方が子ども達を教えに来てくれています。よく、他市町村では、「乗り入れ授業」という名前で行われていますが、これだけの回数を、5・6年生だけではなく他の学年まで、という取り組みはあまり聞いたことがありません。礼文ならではのすばらしい取り組みです。

中学校の先生にとっては、いずれ入学する子ども達の様子を知り、小学生を教えることで、ていねいに教えることの大切さを学ぶ。小学校の先生にとっては、教科の専門性豊かな中学校の先生の指導法を学ぶ。

なにより、子ども達にとっては、中学校は小学校と同じく楽しいところ、たくさんためになることを学べる場所ということを実感することができます。上の学年に向かって意欲をもって学び、そして、中学校へと向かっていく。中1ギャップ（小6から中1になることへの不安の多さや、教える先生が変わったり、50分授業になったり、テストの様式が変わったり等のシステムの違いに合わなくて、学校が嫌いになることです。）を少しでも解消できるように取り組んでいます。



PTA 親子カルタ

～楽しくカルタに親しめました～

PTA 研修部主催の親子カルタ会、チーム戦の下の句カルタ、個人戦の下の句カルタ、ヨーイドンの大カルタと、どの子も、どのお母さん方もカルタに親しめるようにと工夫した中身で考えてくださり、親子みんなで楽しむことができました。準備されたお母さん方、読み手をしてくださった山口さん、たいへんありがとうございました。



1日(日) 元旦
6日(金) 日本習字×切
9日(月) 成人の日
17日(火) 3学期始業式
5時間授業
学級給食(～3/3)
生活リズム調べ(～28日)

18日(水) 集団登校日
19日(木) 礼検 職員会議 ALT(小小授業)
20日(金) 管内書き初め書道展(稚内、～22日)
24日(火) 委員会 1・2年スキー
25日(水) 5・6年スキー
宗谷美術展(小学生の部、稚内、～31日)
27日(金) 3・4年スキー
28日(土) 公開礼検(香中) 理科実験教室(体育館)
29日(日) 子どもカルタ大会(輝交流館)
30日(月) 全校朝会 5・6年スキー
31日(火) 1・2年スキー 口座振替日

参観日・スポーツレク

～親子で、いい汗流しました～

学期末を迎え、今まで身に付けた力を生かしながら、みんなで協力して学習に取り組んでいる様子をたくさんご覧いただくことと思います。

午後のミニバレーでは、名プレー、迷プレー!?!の数々、また、ドッチボールでは親も子も本気の姿で戦うことができました。様々な準備をしてくださった、行事部の皆様方、ありがとうございました。



来年からの活躍はどの 場面で?

小中スポーツ教室があり、3～6年生の子らが香中の部活を体験してきました。特に6年生は、あと3か月で自分が希望する部活を選択し、中学校生活を送ることになります。

たくさんの活躍場面がこれから見られることと思います。

子ども相談支援センター 相談窓口のお知らせ

- いじめられている...
- 学校に行きたいのに行けない...
- 誰かに聞いてほしい...

そんなときに、相談できる窓口があります。

● 電話相談
0120-3882-56
(無料、毎日24時間対応)

● メール相談
doken-sodan@hokkaido-c.ed.jp
※急ぎの場合は電話相談を利用してください。

困ったときは、一人や一家で悩みを抱え込まないで気軽に相談しましょう。(学校にも遠慮なく相談してください。)